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 2019 年神學院畢業之後，加入了恩浸這個家庭，因為

全職事奉的關係，最重要的就是正意分解經文和禱告。不

過講到釋經，不同的聖經學者，也有不同的著眼點，所以

神學院是培養學生用不同的角度去研讀聖經，務求把古老

的經文活現在今天的生活，讓基督徒有著基督的生命。 

 在預備講道和靈修的時候，我必研讀聖經，每次也抱

著一個探險的精神把經文抽絲剝繭，堅持相信任何一段經

文也必定有寶藏，因為我深信神今天還不斷主動與人說

話。所以，我鼓勵大家讀聖經，讀屬靈書籍，上網聽講

道，與神建立更加親密的關係。 

 隨著年紀增長，自己的體力也不可能像 30歲一樣了，

所以我更加珍惜每天的日子。幾年前我開始需要帶老花眼

鏡後，我就明白擁有一副有正確度數的眼鏡，是必須的，

因為它直接影響我的閱讀的質素和質量，一副眼鏡大約200

多元，但這是絕對值得的投資，因為我不想那麼快就減退

我的閱讀能力。所以，我鼓勵大家也必須佩戴一對適合的

眼鏡。其實，市面上有不同的配套可以幫助我們日漸老化

的身軀保持靈活性，例如：拐杖、輪椅、助聽器、成人紙

尿褲、假牙，等等，這些東西就是幫助我們的。 

 但不少人好像很忌諱別人知道自己開始老化，但我們

必須要跨越這個心理障礙，否則，我們只會把自己常常藏

起來。其實，一個人能老去，是神的恩典，不是每一個人

也有機會老去的，所以不要因為漸漸老去而覺得羞恥，正

如聖經所講白髮為老年人的尊榮。 

 有些人因為童年陰影，總喜歡與別人比較，最後讓自

己自尊心受創，其實，若真的要比較，就要智慧地與自己

年紀相若的比較，否則只會自討苦吃。不過，說到底，若

果我們有精力去與人比較，倒不如把精力放在認識神的學

習上吧！做人要往後看，因為要訴說神恩典，從失敗中取

經驗；但人也要往前看，因為既然知道神所賜的每一天也

是非常寶貴機會，就要珍惜，不能隨隨便便的把它浪費。

恩浸人，我們不知道生命的長短，總要珍惜今天的相聚，

因為內中有神的恩典。 
 

 
 

 


